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Date à retenir :

Dimanche 21 Octobre 2007

Collège Henri IV

09 h 45 : Assemblée Générale Extraordinaire

10 h 00 : Assemblée Générale Ordinaire et visite de l'Etablissement

11 h 30 : Dépôt de gerbe au Monument aux Morts du Collège Henri fV
12 h 30 : Apéritif et Banquet Amical au Restaurant "I-a Flambê"

49, avenue Marceau Ferry - Bergerac - Té1. 05 53 57 52 33

Sous la présidence

de

Madame Francine CARRARD
née DELTHEL

Présidente de Musique Espérance

Pour faciliter la tâche de vos camarades du bureau, vous metfte à jour de votre cotisation,
continuer à recevoir le Bulletin de l'Association et vous inscrire pour le Banquet du 21 Octobre,
remplissez le formulaire ci-contre et retournez-le sans tarder à Madame BOURDIL avec votre
cotisation (chèque bancaire).

ADRESSES UTILES :

Le Président : Pierre ROCHE-BAYARD
Mont de Neyrat - 24100 BERGERAC - Té1. 05 53 74 07 l0

La Secrétaire Générale: Liliane GAGNARD
Le Touron Bas - 24240 MONBAZILLAC - Té1. 05 53 58 21 16

La Trésorière: Huguette BOURDIL
Place du Pont - 24100 BERGERAC - Té1.05 53 2279 63

Adressez la correspondance à la Secrétaire Générale et informez-la de vos changements d.'dresse.
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Formulaire à remplir et à renvoyer avant le 10 Octobre 2007
à la trésorière : Huguette BOURDIL - Place du Pont - 24100 BERGERAC

I) IDENTIFICATION : (en capitates S.V.P.)

NOM Prénom

Nom de jeune fille

Profession

Promotion 19 - 19

Adresse (avec code postal;

II) PROCURATION I je donne pouvoir à mon (ma) camarade

M
(inscrire ici le nom d'un mandataire présent à l'A.G. ou laisser en blanc) pour me représenter
aux Assemblées Générales Extraordinaire et Ordinaire du Dimanche 2l Octobre 2001 .

2007

Signature

III) CANDIDATURE AU CONSEIL D'ADMINISTRATION :

Je suis candidat au Conseil d'Administration du 2l Octobre 2007.

Signature

IV) INSCRIPTION AU BANQUET au 2r octobrezool

Veuillezinscrire . personnesà30€ = .

V) I'v ajoute ma COTISATION 2007/2008 +

(23 € y compris le bulletin) =

TOTAL

que je règle à : Amicale Anciens Elèves du Collège Henri IV et du Lycée Maine de Biran
de Bergerac par chèque bancaire. Il ne sera perçu que des règlements par chèque le jour de l'A.G.
Date limite d'inscription au banquet : l0 OCTOBRE 2007 le nombre de places étant limité.

vr) RECOMMANDÉ :

J'aimerais rencontrer notre camarade que j'ai perdu de vue

Veuillez adresser un bulletin d'adhésion à notre camarade

Le non-versement de la cotisation pendant 2 années consécutives entraînera la radiation d'ofrice de l'abonnement au bulletin

2001

€

€

€



Eternel barrage sur la Dordogne...
qui a vu passer les gabares et défiler des générations

d'élèves du Collège Henri IV et du Lycée Maine de Biran.

Que chacun revive son rêve !



AssocrATroN AftitcArr DEs ANct[Ns ÊÈvrs
ou colrÈgE HENRT tv ET Du tycÉg nAtNE DE BTRAN

ùÉsa,,ru furrM 0{Ocûfrzfr%

DE BERGERAC

Kir de bienvenue et ses amuses bouches

Tourrain blanchi

Médaillon de foie gras de canard
et son chutney de saison

Contre-fTlet rôti
Garniture de petits légumes

Gratin Dauphinois

Cabecou sur lit de salade

Nougat glacé Maison
et son coulis de fruits rouges

Café

Vin rouge de Pécharmant
Vin blanc de Monbazillac
Champagne de I'Amicale
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PASSAGE DE rÉuorx
et HAPPY SLAPPING

C'est souvent vrai que la vie ressemble à une course de relais et ça se confirme
pour deux anciens des EPIS. En effet, alors que le temps était venu pour moi - après
cinquante ans de participation active ! - de passer le flambeau, qui d'autre mieux que
Pierre Roche-Bayard pouvait poursuivre la course en tête de notre Amicale, comme un
athlète, comme un camarade, comme un homme de bien : chaleureux. inventif et tou-
jours souriant I

Je continuerai, auprès de lui, à vivre notre aventure commune dans laquelle il s'est
aussitôt impliqué et qu'il mènera avec brio j'en suis certain ! Ainsi aurai-je le
privilège de vous revoir toutes et tous.

Retrouvant il y a peu, une photo prise en classe de sixième ou septième -
à la dérobée (prémisse des "happy slapping") par mon ami Jean-claude Lavaud qui
m'avait surpris au pied des arcades d'une cour de notre vieux bahut, adossé à un pilier,
jambes repliées, culottes courtes et béret basque, "petit chose" tristounet, j'ai mesuré
ce que m'avait apporté en l'espace d'une décennie cette bâtisse sévère et un peu
froide que mon ami René Escoffier vient de remettre en lumière de façon si réussie.

Puis-je vous dire qu'elle a eu à mes yeux - cette bâtisse - trois grandes fonctions,
celles d'être tout à la fois une collectivité, une entreprise humaine et une institution
dont suintaient de ses vieux murs humanisme, rigueur, goût de I'effort, force de vivre
et goût d'entreprendre. c'est de cela dont j'ai fait mon miel.. . et me suis nourri.

Christian Régnier

Past Président



PRISE DE RELAIS

Vanité de vieillard que celle qui consiste à prendre le relais de la présidence de
notre Amicale à deux banquets du centenaire. Peut-être mais aussi vécu presque

optimum dans notre cher "bahut".
Le 1" octobre 1938, je faisais ma rentrée en 12'chez M'" Verprat. Primaire, secondaire,
bacs, maître d'internat jusqu'au 30 septembre 1953,15 ans de présence rue Lakanal.
Notre Association était présidée par le docteur Piere Rousseau, je faisais le discours de

l'élève de terminale en 1951 et je présidais le banquet en 1989 quand René Calvès était
président.
Centenaire, une fin ou un début ? Pour l'Homme ça sent le "sapin", pour une association
intergénérationnelle, c'est la force de l'âge. A la lumière de mes trois quarts de siècle,
c'est le message d'enthousiasme que je voudrais faire partager.

Une association d'anciens pour quoi faire ?

. Convivialité, souvenirs de notre adolescence.

. Gardien de l'image de nos établissements Henri IV et Maine de Biran.

. Accompagner les élèves d'aujourd'hui en livrant notre expérience et quelque

menue monnaie.

Si cette mission vous paraît logique et sympathique alors recrutons pour la richesse de

nos banquets et pour améliorer l'aide matérielle et notre accompagnement aux nou-
velles générations. Les pages suivantes vont proposer quelques idées pour arriver en

2009 à la plénitude de notre amicale. Alors le centenaire sera le renouveau.
Une amicale d'anciens n'est pas un lieu de performances, d'exploits divers. C'est un
lieu calme, paisible, riche en émotions, en souvenirs, mais aussi un lieu de partage du
présent et pourquoi pas de propulsion du futur, par notre présence auprès des jeunes.

Nous aurons à ce moment là participé au relais et passé le témoin.
Je conçois le rôle de président comme éphémère. Un moment pour donner de son

temps, de son énergie, de ses idées et passêr le relais.
Notre centenaire mérite le meilleur.

Pierre Roche-Bayard



ASSEMBLÉE cÉnÉnALE
du 19 novembre 2006

L Assemblée Générale s'est tenue dans les locaux du Collège Henri IV ; 26 membres
étaient présents, 4I étaieît représentés. Christian Régnier a salué la présence du Député-
Maire Daniel Garrigue ainsi que celle du Conseiller Régional et Conseiller Général de
Bergerac I, Dominique Rousseau.

Après avoir remercié le Principal, Monsieur Bonnefond, de nous accueillir dans un
collège en pleine rénovation (nous avions pu admirer la réalisation du hall d'accueil
s'harmonisant bien avec la cour intérieur avant le début de la réunion), Christian Régnier
a présenté Jean-Luc Nancy, Président du Banquet, écrivain et philosophe.

Avant que ne soit abordé l'ordre du iour, une minute de silence est observée à la
mémoire de celles et ceux qui nous ont quittés depuis la dernière Assemblée : Mesdames
Hotchkis, Madeleine Ossard, Madame Nallet, Messieurs André Delpérier, Auguste
Desaglier, Michel Serret, Michel Quetin-Martinaud, Pascal Schiltz et tout récemment
Philippe Regnaud.

L'ordre du jour de I'Assemblée Générale a ensuite été voté à l'unanimité.

POINTS TRAITÉS:
. Approbation du compte-rendu de I'A.G. du 23 octobre 2005.

Le comDte-rendu esr aoorouvé à l'unanimité.

. Rappoft d'activités.
Depuis la dernière Assemblée, le Conseil d'Administration s'est réuni quatre fois.
Christian Régnier aborde le rapport d'activités en évoquant une lettre reçue le 19 octobre 2006,
écrite par Marc Nicaudie, ancien élève du Collège. Cette lettre ressentie comme une polémique
avait été remise aux Membres du Conseil d'Administrationle 24 octobre 2006, elle est à la dispo-
sition de tous les Membres de l'Association qui souhaiteraient en prendre connaissance. Christian
Régnier a répondu à Marc Nicaudie le 23 octobre et précisé ce qu'est l'Association. Il considère
qu'elle suit principalement quaffe lignes conductrices :

- 1. le devoir de mémoire : par exemple, Ia participation aux commémorations à Paris et à

Bergerac, l'hommage à nos professeurs et personnalités locales, le souvenir chaque année sur
la tombe Augieras...

- 2. la convivialité : par exemple, les repas d'anciens à Paris durant 50 ans, le banquet annuel à
Bergerac, les rencontres chaque trimestre des Membres du Conseil, le bulletin,...

- 3. le dialogue intergénérationnel : par exemple participation et discours des élèves au banquet,
animation musicale de la classe de musique en 2006 au banquet,...

- 4. le rôle social : participations financières à des voyages d'élèves, à des échanges linguistiques,
à des compétitions sportives, location de f immeuble Augieras à l'Association Croix Marine.

. Autres informations.

- Participation à des réunions concernant les activités scolaires.

- Réunion à La Flambée Ie 19 octobre organisée par des clubs service et dont l'objet était
"le carrefour des métiers" ; Max de Calbiac et Christian Régnier étaient présents,

25 représentants des collèges étaient invités.
- Réunion déjeûner fin 2005 avec des étudiants étrangers venus en France par l'intermédaire

du Rotary ; ce déjeûner a eu lieu en présence d'enseignants.



. Nouvelles des Etablissements Scolaires.

Collège Henri IV
- 150 élèves du Collège Henri IV iront en cours d'année scolaire à Venise (voyage culturel ayant lieu
tous les deux ans, précédemment à Rome).

- Tous les élèves de 3' (4 classes) vont aller à Oradour s/Glane.

- Les é1èves iront en 2007 à Stuttgart en Allemagne, au mois de mars ; les allemands viendront à

Bergerac au mois de mai. Les échanges avec l'Allemagne reprennent sous l'impulsion du professeur

d'allemand, Madame Mast, et de la réouverture de la classe d'allemand.

- En avril 2006, deux classes de 3l ont effectué un circuit du souvenir à Péronne et St-Omer.

L Amicale a participé au financement du voyage.

Le Principal du Collège, Monsieur Bonnefond, remercie l'Association. L apport financier est
apprécié ; les voyages ont un coût et le Collège n'a pas de "caisse noire".

Lycée Maine de Biran

Madame Castagné est le nouveau Proviseur du Lycée qui compte 1258 élèves en 2006 (l'effectif
était de 1426 en 2003). Des places sont vacantes en BTS, I'effectif a diminué en Technologie
Industrielle. Les résulmts du baccalauréat ont été de 9l,9Vo (baccalauréat général) eT de 77,27o
(baccalauréat de technicien).

Les échanges et voyages ont été nombreux :

- 51 élèves sont allés en Navarre à mi-octobre 2005 et en Espagne du 25 mars au 1., avril
(lycée d'Avila)
- UnvoyageaétéorganiséàBerlinavecleprofesseurd'allemand.Lobjectifdel'EducationNationale
est d'augmenter de 207a par an le nombre d'élèves en classe d'allemand.
- Un groupe d'élèves est allé en Toscane au printemps, puis desjeunes italiens sont venus à Bergerac.
- Des élèves australiennes d'un lycée de Melbourne ont été accueillies 10 jours à Bergerac, dans des

familles, au mois de septembre 2005.
- Le 3'projet Comenius s'est terminé cette année. Ce dernier projet a fait collaborer le Lycée avec 5
autres lycées européens (Allemagne, Espagne, Suède, Italie, Ecosse). L'échange avec Burlington n'a
pu se faire... après 30 ans d'échanges. I1 faut espérer qu'il pourra être relancé, une dizaine de classes
y travaillaient.

L Amicale des Anciens Elèves participe financièrement aux voyages des étudiants. Lors du C.A. du
24 octobre une somme de 700 € a été allouée à la classe d'italien pour participer à un prochain voya-
ge en Italie. Notre Amicale participe aussi à des rencontres telle "Infos Sup Carrières" à Périgueux
avec Monsieur Monpontet. Christian Régnier suggère que l'on développe des rencontres entre
anciens élèves et étudiants de façon à les aider dans leurs orientations.
Le rapport d'activités est adopté à l'unanimité.



. Immeuble Augieras - N' 39 avenue du 108" R.I.
- Cet immeuble est loué à I'Association Croix Marine depuis le 1"'août 1995. Depuis cette
date le bail n'a pas été révisé. Bernard lr{arty lors du C.A. du 24 octobre 2006 a accepté
de réexaminer le bail avec Croix Marine et d'actualiser le loyer.
- Six personnes présentant des handicaps psychologiques occupent cet immeuble.
L'occupation est de 75 Vo par an. Le loyer versé à I'Association est de 517,51 € par mois.
Christian Régnier attire l'attention sur le fait que chaque pensionnaire verse à Croix
Marine 247,87 € par mois (chiffres communiqués a:u01ll2l2005) ce qui semble étonnant.
Georges Barberolle précise, et Dominique Rousseau le confirme, que ce versement n'est
pas un loyer et qu'il n'y a pas sous-location comme on pourrait le penser mais une parti-
cipation des occupants aux charges les.concernant (repas, charges sociales liées aux
médecins, infirmières,...).
- Le 4 juillet 2006 les Membres du C.A. ont visité I'immeuble qui dans son ensemble est

bien tenu. Quelques travaux sont nécessaires (défaut de raccordement sur façade des eaux
pluviales et usées à traiter en commun avec l'immeuble voisin appartenant au Docteur
Dussutour, mauvais état de la galerie donnant sur la cour intérieure, quelques travaux de
plomberie dans une salle de bains).
Depuis, une partie des travaux a été réalisée par l'entreprise TUR.

. Caveau Augieras
Ch. Régnier remercie René Calvès des soins qu'il a apportés à son entretien.

o Membres honoraires de droit
Suite à une question posée par Georges Barberolle au C.A. du 24 octobre 2006, concer-

nant la non-invitation du Conseil Général au banquet de l'Amicale, Christian Régnier
rappelle quels sont les Membres Honoraires de droit actuellement : Monsieur le Sous-
Préfet de Bergerac, Monsieur le Maire de Bergerac, Madame la Proviseure du Lycée
Maine de Biran, Monsieur le Principal du Collège Henri IV. Il rappelle aussi que l'invi-
tation du Député Michel Suchod avait provoqué une polémique, mais, si les Membres de

I'Association, en A.G. acceptent que les représentants du Conseil Régional et du Conseil
Général soient nommés Membres Honoraires de droit, il est favorable à cette démarche
qu'il a déjà proposée. Daniel Garrigue intervient en précisant que le Député porte aussi

un intérêt aux établissements scolaires et qu'i1 pourrait aussi être Membre de droit.
Le Conseiller Régional et Général Dominique Rousseau précise qu'il n'a pas l'habitude
de s'ingérer dans le fonctionnement des Associations mais il n'est pas opposé à
participer. Henri Nallet considère qu'il est logique d'intégrer toutes 1es personnalités poli-
tiques qui ont des responsabilités dans les établissements scolaires.
Monsieur Dupuis demande de vérifier la possibilité de ces nominations en respectant les

Statuts de l'Association. Tous les Membres présents donnent leur accord pour que les

modifications soient prises lors du prochain C.A. à savoir : introduction de nouveaux
Membres Honoraires de droit : représentant du Conseil Régional, du Conseil Général,
Député de la II" Circonscription.
Christian Régnier indique qu'il faudra sans doute modifier les statuts en conséquence.

. Point sur les travaux de rénovation du Collège Henri IV
Dominique Rousseau a présenté le programme de restructuration du Collège et a fait le

point sur l'état d'avancement des travaux très importants. Son exposé est joint au

compte rendu. Il a noté la tolérance et la patience des Elèves, des Enseignants et des

Parents d'Elèves car les travaux se déroulent sans perturber les cours. I1 a fait remarquer
que l'appel d'offres avait été fait globalement sur les 6 tranches de travaux si bien qu'il
n'y a pas de surprise. La tranche de travaux actuelle a débuté avec 6 mois d'avance.
Christian Régnier après avoir félicité Dominique Rousseau pour son implication person-
nelle dans 1a réalisation de tels travaux au Collège a posé des questions concemant
l'environnement du Collège ; il avait "rêvé" d'un débouché direct du Collège vers



la Place de République par la rue Fromentin et il s'interroge sur l'aménagement de la rue
Lakanal, sur une liaison entre le Collège et le Jardin Perdoux. Une commission avait été

créée par l'Amicale pour suggérer I'aménagement devant l'entrée du Collège (voir compte

rendu de l'A.G. 2005) mais cette Commission ne s'est pas réunie. Toutefois, Ch. Régnier
a rencontré à ce sujet le Maire, le Conseiller Général et l'architecte afin de les "sensibiliser".

Dominique Rousseau répond que l'aménagement de la rue Lakanal, les problèmes de cir-
culation sont de la compétence de la Ville et de la D.D.E. Une étude complémentaire
semble nécessaire ; la circulation rue Lakanal pourrait être limitée aux bus scolaires et il
pourrait y avoir un aménagement pour les handicapés. Daniel Garigue s'engage à

réexaminer l'aménagement de la rue Lakanal et retient f idée d'un parvis qui pourrait
s'avancer à f intérieur du Jardin Perdoux. Dominique Rousseau lui transmettra le projet
de 1'architecte Monsieur Escoffier.

r Bulletin de l'Association Amicale des Anciens Elèves

Christian Régnier

- précise que 1'édition du bulletin n'a pas été la cause de la date tardive de I'Assemblée
Générale ; la raison en est la venue du Président du banquet Jean-Luc Nancy qui n'a pu
être présent avant le 19 novembre.

- remercie Nicole Barberolle pour le travail de préparation du bulletin ; celui-ci a été
remis à l'éditeur prêt au tirage (au niveau des textes) ; malgré cette préparation, Ie délai
de livraison a été trop long et le bulletin trop coûteux.

Georges Barberolle
- rappelle que le prix de revient d'un bulletin transmis à chaque Membre est de l'ordre de

10 € (envoi compris). La règle de radiation d'envoi du bulletin à des Membres qui n'au-
raient pas versé leur cotisation pendant 2 années consécutives paraît nécessaire ; en 2006,
plus de 150 bulletins ont été ainsi envoyés, ce qui représente une dépense de plus de
1500 €.
- propose qu'un courrier soit transmis en début d'année 2001 aux Membres non cotisants
depuis plus de deux années (le point sera fait avec la Trésorière Huguette Bourdil).
Dans le cas où la cotisation 200612007 ne serait pas versée avant le prochain bulletin,
ce dernier ne sera pas envoyé.

- demande que les articles pour le bulletin soient transmis suffisamment tôt afin de
faciliter sa préparation.

o Centenaire de l'Association
Nous fêterons en 2009 le Centenaire de 1'Association. Un bulletin spécial devra être

préparé. Des archives devront être consultées ; une manifestation est à envisager.



o Rapport financier
Les résultats financiers - exercice 200512006 - préparés par la Trésorière Huguette

Bourdil figurent sur le bulletin page 8. Christian Régnier informe les Membres présents
que l'argent placé auprès de GENERALI France à Bordeaux par Pierre Simbrin a été
transféré en SICAV monétaire auprès de la banque HSBC. Un fond de roulement sera
conservé. Le total des placements est de 16 386 €.

Le rapport rtnancier est adopté à I'manimité.

o Montant de cotisation 200612007

Il est maintenu à l'unanimité à23 €.

o Rapport du Commissaire aux Comptes Max de Calbiac
- Les comptes sont bien tenus et la décision du transfert des placements en SICAV

monétaires évitera tous risques de confusion.
- UAssociation "vit" du legs Augieras, des cotisations et bénéficie de la gratuité du

siège social. Il faut s'interroger sur le futur, ne pas "être trop riche" et conserver Çomme
objectif de "faire le bien".

. Validation de la nomination de Pierre Chaumard au titre d'Administrateur Honoraire

Cette décision du Conseil d'Administration est adoptée à l'unanimité par l'Assemblée Générale.

r Renouvellement de membres du Conseil d'Administration
Quatre Membres, selon les Statuts, doivent être renouvelés : Huguette Bourdil, Robert

Devine, Jean Vacchia et Pier:re Chaumard est promu Administrateur Honoraire. Les trois
premiers se représentent. Ils sont réélus à l'unanimité au C.A. pour 3 ans. Seul Pierre
Roche-Bayard est candidat en remplacement de Pierre Chaumard. Georges Barberolle
informe que Christian Felix avait manifesté son souhait d'être Membre du Conseil mais
qu'il retire provisoirement sa candidature en faveur de Pierre Roche-Bayard. Celui-ci est
élu à l'unanimité Membre du C.A.

. Démission de Christian Régnier en tant que Président de l'Amicale
En fin d'Assemblée, Christian Régnier annonce qu'il ne souhaite plus assurer la

Présidence de l'Amicale des Anciens Elèves. Il assurait ce poste depuis sept ans. Sa déci-
sion est mûrement réfléchie. Il présentera sa démission lors du prochain Conseil
d'Administration.

L'Assemblée a été suivie d'une visite du Collège en rénovation eî d'un dépôt de gerbes par les

élèves et les personnalités au Monument aux Morts du Collège en présence du drapeau du Souvenir
Français.
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RESULTATS FINANCIERS EXERCICE 200612007

RECETTES

Loyers encaissés et remboursement taxes

orduresménagères ...

Cotisations et participation
au bulletin

Participation au repas

Assemblée Générale

6 353,92

2 346,00

I110,00

Déficit

l0 469,92

515,10

TOTAL 10 985,02

Immeuble : 37 225,00

Epargne Financière : 16 321,00

Compte Bancaire : 6 079,06

Espèces :83,42
Caisse d'Epargne : 300,00

»ÉpBNsBs

Impôts, Assurances . .....:. ..

Entretien caveau, gerbes, fleurs
Subventions Maine de B. et Henri IV
Frais secrétariat

Travaux immeuble
Impression bulletin et expédition

Frais d'Assemblée Générale et repas

Divers

Frais financiers

I L56,17

820,36
2 040,00

751,19
403,2L

2 642,10

2 798,02

295,56

88,41

10 985,02

ACTIF AU 31 JUILLET 2007 : 60 008,88



BANQUET DU 19 NOVEMBRE 2006

Restaurant "La Flambée "

- BERGERAC -

Monsieur le Président du Banquet, cher Jean-Luc Nancy,
Monsieur le Député-Maire, cher Daniel Garrigue,
Madame la Proviseure du Lycée Maine de Biran,
Monsieur le Principal du Collège Henri IY
Chers camarades du Collège et du Lycée,
Chers amis,

Merci d'avoir été nombreux à répondre présent aujourd'hui.

J'ai plaisir à accueillir parmi nous Madame Annie Castagné, Proviseure du
Lycée Maine de Biran, à laquelle nous souhaitons tous une excellente rentrée et la
bienvenue à Bergerac.

Je vous présente les excuses de Monsieur le Sous-Préfet Jean-Claude Amadieu,
retenu par les devoirs de sa charge, de notre amie la comédienne Hélène Duc, de
l'architecte du Collège Henri IV notre ami Monsieur René Escoffier, de Madame
Nadalette Dozido souffrante et de Monsieur Jean-Louis Monpontet.

"Du temps que j'étais jeune" (rendez-vous compte si ça date !) il y avait le
café-théâtre et à Bergerac, nous avions le Caveau, maintenant il y a le "café philo"qui
ressemble a.ux tertulias que les espagnols connaissent depuis longtemps. Grâce à_notre
camarade Jean-Luc Nancy - philosophe de son état - peut-être inaugurons nous
aujourd'hui un nouveau concept "le banquet philo" encore que depuis Platon "ban-
quet" et "philosophie" soient un peu des pléonasmes !



Mon cher Jean-Luc,

Si les peintures rupestres des grottes de notre Périgord ont bien été à l'époque
préhistorique, I'expression d'une vision mythologique de la conception du monde, on
peut dire alors que tu as repris le flambeau pour éclairer nos cavernes contemporaines
et nos esprits toujours aussi assoiffés de comprendre et qu'après Epictète tu as repris
aussi le tissage de cette conception de I'homme qui dicte la vie en société et sert de doc-
trine du salut en nous expliquant la mort.

Et comme la réponse d'un miroir, notre contemporain Jean-Luc Ferry nous

explique qu'"apprendre à vivre" serait la finalité de la philosophie.

La vie et la mort, sont-ce donc là les deux ressources de la philosophie ?

S'il est vrai que durant l'Antiquité, le stoïcisme a voulu soumettre l'être
humain à l'ordre de la nature, que le christianisme a quelque part déifié le même
homme en le rendant immortel, que la Science à la Renaissance a renvoyé I'homme
devant ses responsabilités en le désignant libre et perfectible - ce que l'idéal laïque
accentue encore - s'il est également vrai que Nietzche renversera l'humanisme comme
une idole de plus et que Heiddeger nous renvoie l'image d'êtres devenus les jouets et

les prisonniers d'une technique elle-même devenue une fin en soi, alors que l'homme
modeme se retrouve comme "le roi nu" d'un empire que l'on sait maintenant être fini
- au moins pour le commun des mortels ! -

Alors qu'est ce donc que la "transcendance" sans laquelle I'individu retourne
à l'état de matière... sauf à considérer que lui... il pense ?

Peux-tu nous expliquer pourquoi les hommes - nos frères - si libérés et affran-
chis qu'ils soient ont-ils encore peur de tout :

- du travail comme du non travail
- de l'isolement comme de la mondialisattion
- des règles comme de leur absence

- de leur passé comme de l'avenir ?

Peux-tu nous dire ce qu'est le philosophe ?

- un "sociologue" simple observateur de la transformation de la société ?

- un "sorcier" ou un "médecin aux pieds nus" des âmes...?
- une pythie qui dirait des choses intelligibles ?

- un Nostradamus qui lirait dans les astres de plus en plus lointains au milieu
desquels tourne notre planète, et nous expliquerait les mystères de la création
à l'heure où Darwin chancelle devant les créationnistes de tout bord ?

- un Galilée moderne en somme, q\ri pourrait mettre en évidence la raison de

notre présence sur terre.

S'il n'est pas tout cela, ce sont pourtant bien les réponses à toutes ces questions
que nos contemporains attendent de lui; sinon il n'y aurait pas tant de philosophes qui
foisonnent dans nos journaux, nos revues, nos devantures de libraires, nos radios et nos

écrans de télévision !
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Après l'apparition des "nouveaux philosophes" veut-on démocratiser la philo-
sophie au point de voir apparaître des "philosophes de comptoir" qui nous diraient des
"brèves de comptoir" reçues comme l'horoscope du jour ?

Ils entreraient dans notre quotidien et deviendraient des passeurs familiers vers
le bonheur et la mort, vers la vérité fuyante, nous arrachant à la terreur ou à l'extase !

Quant à toi Jean-Luc Nancy,

Tu es né le 26 juillet 1940 à Caudéran en Gironde près de Bordeaux et tu as

vécu ta prime jeunesse en Allemagne puis ton père étant nommé directeur de la
Poudrerie de Bergerac, tu fus inscrit au Collège Henri IV où tu te ffouveras plutôt
dépaysé car il est arrivé qu'on y moquât gentiment tes culottes de peau et un léger
accent germanique. Tu t'y adaptas très vite et tu y suivis de brillantes études.

Lorsque ton père fut nommé à Toulouse alors que tu étais en classe de 1"', tu
choisis de rester étudier à Bergerac pour suivre les cours de Henri Sicard, le professeur
de philosophie, dont la réputation t'attirait.

Tu as vécu cette année studieuse de la classe de philo chez ton condisciple et
grand ami Henri Nallet - dont je salue la présence aujourd'hui - ses parents ayant mis
une chambre à ta disposition.

Cette année là fut sans doute décisive pour l'orientation de ta carrière qui s'est
peut-être dessinée lors de tes échanges et entretiens avec l'exceptionnel professeur et

homme qu'était Henri Sicard. Madame Sicard me rappelait encore, il y a peu, combien
son mari te tenait alors - comme plus tard - en haute estime.
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Peut-être nous diras tu comment sa passion de la préhistoire faillit te conduire
à cette discipline.

Au collège tu fus je crois un élève assidu, "bosseur", mais aussi remuant tant
physiquement qu' intellectuellement. Tu étais un "cérébral".

Tu apparus très vite corlme militant des idées et engagé, en particulier aux JEC
(Jeunesses Etudiantes Catholiques) aux côtés de ton ami Henri Nallet.

Tu rejoindras ensuite l'Université de Toulouse où tu étudieras auprès du
Professeur Granet. Puis ce fut la Sorbonne où tu obtins en 1962 une licence de philo-
sophie puis l'agrégation en 1964.

Tu deviens Professeur de Lettres Supérieures à Colmar la même année puis
Professeur Assistant de Philosophie à la Faculté des Lettres de Strasbourg en 1968.
Très vite tu deviens Docteur de Troisième Cycle en 1973, Maître Assistant à

l'Université des Sciences Humaines de Strasbourg en 1973 puis chargé de cours et
conférences à la prestigieuse Ecole Normale Supérieure de la rue de l'Ulm en 1979.

Docteur d'Etat à Toulouse en 1987, tu es nommé Professeur des Universités en
1988, puis Professeur émérite en2002.

Tu as mené un parcours et une carrière exceptionnels.

Tu n'es pas enfermé dans les livres, tu aimes la vie, la bonne chère et tu étais
fumeur de pipe invétéré jusqu'à ce que tu connaisses l'expérience difficile d'une trans-
plantation cardiaque dont tu as tiré un livre au titre empreint d'humour : "L'Intrus !"
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Tu as dispensé ton enseignement dans le monde entier : de la Frete Universitat
de Berlin aux universitéscaliforniennes de Berkeley, San Diego et Irvine, puis encore

récemment en 2003 à Melbourne en Australie, tout en effectuant les missions cultu-
relles du Ministère des Affaires Etranqères en Roumanie, aux USA, en Grande-
Bretagne, en Egypte, en Pologne, Bulgarie et Espagne.

Tu as publié une soixantaine d'ouvrages reconnus comme majeurs dans ta
discipline qui ont été traduits en anglais, japonais, allemand et italien.

Tu es directeur de collection aux Editions Flammarion, et auteur de plusieurs

centaines d'articles, d'émissions et de films et tu as dirigé de nombreux colloques.

Parmi tes ouvrages, je me suis essayé à lire :

- L'OUBLI DE LA PHILOSOPHIE Ed. Galilée - 1986

- L'EXPÉRIENCE DE LA LIBERTÉ Ed. GAIiIéE - 1988

- LE MYTHE NAZI Ed. l'aube - l99t
- LE SENS DU MONDE Ed. Galilée - 1993

- LADECL0SION-CONSTRUCTIONDUCHRISTIANISME Ed. Galilée - 2005

J'y ai beaucoup appris, mais en premier lieu, l'humilité devant l'étendue et la
profondeur de ta pensée.

Tes mérites ont été largement reconnus, tu es en effet :

- Officier dans l'Ordre des Arts et Lettres

- Chevalier dans l'Ordre de la Légion d'Honneur

Tu as obtenu :

- le prix Llberté décerné en 2002 par le Centre International pour la Paix
à Sarajevo.

- le prix Film Critica lJmberto Barbaro pour "L'Evidence du Film" à Rome
en 2003.

Tu es un grand philosophe, un grand bergeracois, un illustre condisciple et

nous ressentons tous ta présence à ce banquet comme un immense honneur.
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Cet éminent professeur n'a pas échappé à la règle de l'écrit et de I'oral. Seulement il a commencé
par I'oral lors de notre banquet. Heureux ceux qui ont pris des notes car l'émotion du moment n'a
laissé aucune trace fficielle. Merci à Jean-Luc d'ayoir bien voulu écrire un nouÿeau discours qui
reste l'expression d'un même homme mais qui est chaque jour, voire chaque instant, dffirent
comme nous I'a suggéré le Professeur Nancy.

Pardonne-nous Jean-Luc de t'avoir infligé la double peine.

En venant à Bergerac rencontrer un passé

déjà lointain, si étrangement lointain comme
toujours sans doute on le découvre au-delà de la
cinquantaine puis de la soixantaine (comment
peut-on vivre si longtemps ? il se passe tant de

choses...), je savais me rendre à un rendez-vous
sentimental, mais je ne pensais pas que l'émo-
tion serait aussi fofie. Sa force vient justement
de tout ce temps passé : il y a si longtemps
j'étais au "collège", ce collège dont ce matin je
reconnaissais bien les cours, les couloirs, les
pierres et dont en même temps la structure est
métamorphosée - avec bonheur, je dois le dire -
de telle sorte qu'il s'éloigne de moi autant que
reste éloigné l'enfant que j'y fus. Que cet enfant
ait été le même que celui qui vous parle, voilà le
mystère pour moi toujours recommencé et
impénétrable. L'émotion, c'est le choc de la

renconüe avec ce même qui me reste impénétrable, avec lequel je n'arrive pas,
pour finir, à m'identifier, alors que je suis le seul au monde à savoir de lui quelque
chose, non pas de son "identité" peut-être, mais de son "intimité"
et pourtant, cette intimité 1à aussi est perdue, celle qu'il avait avec lui-même il y a
cinquante-six ans...

De même, je reconnais Henri - Henri Nallet,- mon plus proche compagnon de
toutes les années du Collège, sans pouvoir comprendre comment il est le même
qu'en ce temps-là, mais plus étrange encore est que Christian Régnier ou Pierre
Roche-Bayard, qui étaient plus âgés que nous et donc moins proches, moins bien
connus, me rappellent - comme plusieurs autres aujourd'hui présents
une "identité" dont pourtant je ne saisis presque rien de plus qu'un nom, mais un
nom soudain chargé d'un parfum de sor/venir, une senteur vague, évanescente et
pourtant tenace.
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De ce collège, je suis parti destiné à la philosophie, dont j'ai fait mon métier.
Invité un jour à parler des raisons pour lesquelles j'étais devenu "philosophe", i'ài
répondu queje ne l'étais pas "devenu", car j'y ai été en quelque sortejeté, d'un seul
coup, par notre professeur Henri Sicard. Il m'a dit en effet, à la fin de la terminale
(on disait peu ou pas "terminale", on disait "philo" ou'omathelem") : "Il faut
devenir préhistorien (c'était sa marotte, il nous emmenait à Lascaux, aux
Eyzies...) mais pour faire un bon préhistorien, capable de réfléchir aux
signes de la première humanité, il faut d'abord faire de la philosophie."
J'ai très vite oublié la préhistoire, j'ai fait "philo" et n'en suis plus sorti. Ou plutôt
sans doute la philosophie m'a fait et elle avait commencé à me faire avant la ter-
minale, déjà par exemple en 4', où Sicard nous faisait le français et où je lisais les
récits d'Alexandra David-Neel sur le Tibet, que je citais ensuite dans mes disserta-
tions. Ou encore avant et en même temps dans les exercices d'analyse de textes
bibliques, avec l'abbé Barret.

C'est donc bien au Collège et dans ce Collège Henri IV que la philosophie s'est
imposée à moi. Qu'est-ce qui s'est imposé ainsi ? Je ne saurais pas bien le dire,
rnais je discerne, vaguement deux choses. L une est la conviction que la pensée doit
être à l'æuvre pour changer le monde (l'époque nous portait beaucoup dans ce
sens, nous pensions à réformer l'Ecole, à un monde plus fraternel grâce à l'indé-
pendance des ex-colonies, etc...). L'autre est le sentiment que ce qui vaut en toutes
choses est toujours le commencement, le recommencement, non pas la reprise,
mais la relance et le renouveau. Or, philosopher, c'est chaque jour recommencer,
repartir de rien.

La première conviction peut recéler le danger du délire, bien connu des psy-
chiatres, de la toute-puissance des pensées... Mais la seconde prévient le danger
en remettant toujours la pensée sur le départ, dans le risque, donc, de l'inconnu et
dans l'exigence de s'exposer au dehors. Car de philosophie, il n'y en a que
tournée au dehors.

C'est pourquoi j'ai été très touché à la fois par l'idée, que vous avez eue, de me
faire accueillir aujourd'hui par trois élèves de philo, et pff les paroles qu'ils ont
prononcées, où j'ai entendu retentir la même exigence et la même attente.

Depuis le temps du collège, le temps de Bergerac, rien n'a changé pour moi, bien
que tout ait changé. La philosophie elle-même n'est plus pour moi la même, n'a
plus les mêmes traits, a certainement perdu en délire de puissance, en tout cas !

Sans doute s'est-elle même pour moi beaucoup plus rapprochée de ce que repré-
sente la littérature, ou l'art en général, du côté de la pensée commençante, en éveil,
en esquisse et en suspens. Mais rien n'a changé, justement, de l'élan initial qui
reste indissociable du Collège, de mes camarades, de nos professeurs et de
Bergerac dont le nom résonne toujours pour moi dans la tendresse, sans oublier,
certes, le panache de Cyrano, mais on sait aussi comme est tendre le héros de
Rostand. Quant au vrai Cyrano, ne l'oublions pas, c'était un philosophe.

Je vous remercie tous du fond du cæur de m'avoir invité aujourd'hui.

Jean-Luc Nancy
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Sélection de 12 ouvrages de l'auteur Jean-Luc Nancy.

Les sept premiers sont plus techniques et les cinq suivants plus faciles à aborder.

. La communauté désæuvrée
(Bourgeois)

. Le sens du monde (Galilée)

. Corpus (Anne-Marie Métailié)

. La pensée dérobée (Galilée)

. Etre singulier pluriel (Galilée)

. Les Muses (Galilée)

. La déclosion
(déconstruction du christianisme 1)
(Galilée)

. L'intrus (Galilée)

. Le regard du portrait (Galilée)

. La naissance des seins (Galilée)

. Le commerce des pensées (Galilée)

. Tombe de sommeil (Galilée)

Docteur André CAYLA
Président de 1909 à 1920

Sénateur Albert CLAVEILLE
Président 1920 à 1921

Docteur Pierre ROUSSEAU
Président de 1922 à 1966

MOUNET-SULLY
Président du Banquet 1912

Paul VIEUSSENS
Principal de 1909 à 1917 19



Mathieu Marauri - Lorte Dupuis

Mesdames et Messieurs,

Tout d'abord, bonjour à toutes et à tous.
Voibi Mathieu Marauri, élève de 3"'" et
moi-même Lorie Dupuis élève de
3"*" également.

Nous sommes très honorés de la
confiance que l'on nous a accordée pour
représenter le Collège Henri IV : notre

collège depuis déjà quatre ans et qui, au cours de ces dernières années
a beaucoup changé.

En effet, lorsque nous sommes arrivés, le collège possédait ses
anciennes galeries, ses trois cours et des murs remplis de noms et de
dates qui peut-être ont été faits par vous Mesdames et Messieurs.

Vivement que l'on récupère la troisième cour qui nous fait tant défaut.

Nous avons maintenant un collège qui fait l'unanimité avec une struc-
ture à la fois moderne, acier, béton, verre et ancienne avec ses piliers
immuables.

Nous avons aussi une nouvelle vie scolaire somptueuse où il fait bon
venir lorsque ce n'est pas à cause de bêtises et se retrouver entre élèves
le matin ou pendant les récréations tant attendues.

A voir les grilles et les portes vitrées automatiques, on pourrait se
croire à l'entrée d'un magasin. Et pourquoi pas après tout ? N'y
venons nous pas grappiller quelques échantillons de connaissances, de
culture et de pratiques professionnelles ?

IJempreinte des "Anciens" a perduré et leur réussite continue à nous
remplir de fierté. Nous espérons que dans quelques années, nous
serons un exemple comme vous pour les générations de "potaches" à
venir. Mais nous n'en sommes pas encore là. Il nous faut réussir nos
études et notre vie avant d'être un exemple.
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En fait, malgré la disparition des arbres, qui seront remplacés c'est sûr,
mais nous ne les verrons pas adultes, à moins de revenir aux sources
dans quelques années, comme certains "Anciens", ça valait le coup de
subir les travaux pendant toutes ces années collège pour venir étudiet
se former dans des salles claires, bien isolées et bien agencées. Certes
neuves, elles font un effet un peu froid mais quand trois ou quatre
générations d'élèves y auront brillamment étudié, elles reprendront
leur âme de salle de classe dans un "bahut" plein de souvenirs.

Sur ce, comme nous sommes "de bonne compagnie", jê vous souhaite
à tous de faire un bon repas et de passer une bonne journée.
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Sylvain Griffaton - Candy Sanderson - Marjolnine Bencharel-Tihne

Bonjour,

Tout d'abord, nous tenons à
tous vous remercier de nous avoir
permis de représenter le Lycée Maine de
Biran à l'occasion de cette rencontre.

Vous êtes ici, pour la plupart, en souvenir
des années que vous avez vous-même

passées dans votre lycée. Quelle est la raison qui vous a poussés à revenir
et à vous réunir des années plus tard ? c'est cette question qui nous a
amenés à nous demander ce que pourrait encore représenter le lycée
aujourd'hui, pour nous, élèves.

C'est le lieu de l'éducation, de l'engagement, de la socialisation.
c'est également le lieu de l'apprentissage de la vie en communauté, de la
citoyenneté, mais aussi de la culture. c'est un lieu où l'on tente de nous
transmettre une multitude de savoirs, tant dans les relations humaines que
dans le domaine purement scolaire. Mais cette vision a-t-elle encore sa
place aujourd'hui, dans une société qui se fait de plus en plus individua-
liste et qui voudrait que l'école n'offre qu'un savoir élémentaire destiné à
professionnaliser ? on peut d'autant plus se demander si l'enseignement
de la philosophie n'est pas menacé.

La philosophie peut être présentée comme un luxe. Pourtant, dans nos
sociétés, elle joue un rôle conséquent en matière de sociologie et de
politique. En effet, elle nous permet d'avoir un regard différent sur des
problèmes liés à l'idéologie, à la culture... Dans le cadre scolaire, elle nous
offre un recul nécessaire sur notre place, notre rôle en tant qu'individu.
Elle nous force à penser par nous-mêmes, pour que nous établissions nos
choix en toute connaissance de cause. Elle nous construit, en somme.
Mais, suffit-il de toucher à la philosophie pour devenir philosophe ?

Mais avant tout, qu'est-ce qu'un philosophe ? Cela a suscité entre nous un
débat. Folie ? Sagesse ? Pratique ? Exclu ? Ou au contraire pleinement
intégré dans une société qui ne l'a pas toujours accepté ? Un philosophe,
c'est, sans aucun doute, quelqu'un de passionné.
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Pour déverser cette passion, pour qu'elle ne vive pas que dans la pensée,
pour la transmettre, il écrit. Par les mots, il crée, il se crée. On retiendra de
son être sa création, il demeurera ce qu'il a pensé, ce qu'il a écrit. La
richesse du philosophe est de faire naître une nouvelle pensée tout en
continuant à étudier les autres. C'est en cela qu'il se différencie de l'étu-
diant en philosophie : là où l'un se contente d'étudier, l'autre est aussi un
créateur. Le philosophe est aussi celui qui est en constante recherche, il ne
cesse de douter, de s'interroger. C'est le fruit de son questionnement qui
I'amènera à la création.

Mais un philosophe, c'est aussi quelqu'un qui sait mettre à la portée de
tous son æuvre, son savoir. Il doit mettre en pratique sa pensée et en faire
profTter ses pairs pour la rendre accessible à tous. Mais alors, pourquoi la
philosophie n'est-elle pas populaire ? Tout simplement car elle est
difficile d'accès, exigeante. Elle demande un réel travail sur soi-même, il
faut prendre le temps de considérer les choses, de s'y pencher, de prendre
"la patience du concept". Ceci est devenu de plus en plus difficile dans
une époque où la vie semble sans cesse s'accélérer. Il faudrait prendre le
temps alors qu'on ne nous le donne pas. Nous sommes dans une civilisa-
tion qui réclame des philosophes mais qui, paradoxalement, privilégie
l'image, étouffe la pensée pour laisser place aux biens matériels.

La pratique de la philosophie semble être une entreprise bien complexe et
pourtant, tout homme est capable d'user de raison et de s'orienter vers la
philosophie. Encore faut-il qu'il consente à fournir un effort, et qu'il en ait
le temps, qu'il le prenne... De là peut naître un nouveau regard sur lui-
même et sur ce qui I'entoure. C'est en cela que l'étude de la philosophie
reste un axe majeur de notre éducation, de ce que nous tendons à être et
qu'elle mérite d'être défendue.

A plus forte raison lorsqu'elle est enseignée à notre âge. IJadolescence,
période de transition par excellence, est un âge où manquent les repères,
où chacun essaie de se construire selon ce qu'il désire mais aussi selon ce
qu'on lui impose et ce qui l'entoure. Ainsi,la philosophie peut elle être une
épaule sur laquelle s'appuyer, un point d'ancrage pour se construire, pour
s'identifier. Peut-être constituera-t-elle même un tournant décisif de notre
existence ?

23



2007 sera sur notre table l'année du Picharmant et du Monbazillac. Chôteaux et
domaines présideront nos agapes. Merci ù nos généreux donateurs.
Le vin est une chose sérieuse, aidons le à soutenir l'économie de notre Bergeracois.
L'essentiel c'est qu'on en parle, parler de nos vins sous l'angle humoristique,
culturel, terroirs, traditions, racines, de tous ces vignobles qui entourent
nos collèges et lycées.
Colette disait : "Seule la vigne dans le règne végétal nous rend intelligible, ce qu'est
la véritable saveur de la Terre, elle ressent et exprime par la grappe les secrets du sol".

"Les i coups de Rouges" viennent de sonnen C'est à vous.

Bag-in-Box,
re boirai pas de ton vin !

ouverte aux professionnels de la viticulture

Moi qui, vous le savez, du moindre mot raffole,

Depuis plus de dix ans je n'ai pris la parole,

Mais face à cet affront, devant tant d'impudence,

Je retrempe ma plume et sors de mon silence.

Etant de Bergerac, comme vous, par nature,

Je vénère le vin, son esprit, sa culture.

Il est notre richesse et notre capital

Et, place la Myrpe, du haut du piédestal,

Je le suis du regard, d'autant qu'avec mon nez

Je les reconnais tous Merlots et Cabernets.

Je respire l'odeur de leur moindre raisin

Qui suscite intérêt chez mes proches voisins :

Ici, la FVB pour les appellations,

Là. CIVRB pour la dégustation.

Certes, je le conçois, les temps sont difficiles,

Le commerce est atteint, les cours sont volatils,

Mais je vous le demande, mais fallait-il vraiment

En aniver un jour à un tel reniement ?

De notre belle langue, devoir en faire fi ?

Vous aimez les challenges, je préfère les défis.

Je pense commercial, pour vous c'est marketing.

Je parle d'emballage et vous de packaging.

Mais là, je vous le dit tout net, sans demi-mot :

Ce "Bag in Box" Messieurs, sonne comme un gros mot !

Pire, plutôt que de présenter un atout,

C'est pour vous, ænophiles, une faute de goût.

Pour les Monbazillac, Rosette ou Montravel

C'est une opération digne d'un Machiavel.
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Eh quoi, ne pouvait-on trouver meilleur vocable

Pour inviter les gens à s'intaller à table ?

Pourquoi cette habitude d'aller chercher arlleurs

Ce que nous possédons, nous avrins de meilleur ?

Boîte, poche ou bien sac, ces mots si ordinaires

Figurent pourtant bien dans notre dictionnaire.

Sans penser pour autant en faire une foucade,

Imaginez un peu la fameuse tirade

Que vous eussiez. sans doute en prenant parti pris,

Pu tirer de la chose avec un peu d'esprit :

Amicâl : vous pourez consommer sans reproche,

Il y suffit d'avoir sa langue dans la poche I

Afrairiste : découvrir les vins de Bergerac ?

Topez là donc Monsieur, l'affaire est dans le sac.

Racoleur: approchez, cette boîte à malices

Renferme des trésors qui sont de purs délices.

hévenant : Prenez soin, Mesdames, du breuvage,

Vidé, le contenu se fait sac à ouvrage.

Suggestif: cette courbe et ce profil gourmand I

Ce joli cul de sac mérite un Pécharmant !

Illustré : profitez de la boîte à couleurs,

Rouge, blanc ou rosé, ce n'est que du bonheur !

Voyageur: si unjour vous partez pour Cythère,

vous le dégusterez en posant sac à tene.

Legendaire : cette boîte déjà, tout le monde l'adore,

en l'ouvrant, aucun risque de renconter Pandore.

Voici quelques exemples et voilà quelques rimes

Queje laisse en dépôt, en guise d'inténm

Afin qu'unjour prochain, ce récipient, peut-être,

Sans être sac à vin devienne boîte à lettres.

Qu'importe le flacon, pourvu qu'on ait l'ivresse ?

Soit, mais avec panache, avec délicatesse.

Quand nos amis anglais se posent à Roumanières,

Ils recherchent nos us et nos bonnes manières

Et en fin de séjour, c'est pour eux une chance

D'emporter nos produits ceux "fabriqués en France".

Autres temps, auües mæurs, en êtes-vous certains ?

Nous avions déjà, hier, perdu notre latin

Décliné à présent et ce, grand bien leur fasse,

Par les joyeux lurons d' " In vino veritâs ".

Aujourd'hui, concunence et mondialisation

Ecornent à qui mieux mieux notre chère exception.

Qu'en sera{-il demain ? Comble de l'ironie,

Seront-ce les vainqueurs, ceux de Californie ?

Contre ce Bag in Box, mon combat n'est pas vain,

Déjà, certains proposent une "Fontaine à vin".

Moi, c'est du Bergerac que je bois volontiers,

Je vous propose un vere, les miens ont douze pieds.

Tout n'est donc pas perdu, je garde fol espoir,

Mais je rêve, je rêve ? Allez... à vous revoir.

Hercule, Savinien, Cyrano ile Bergerac

Plo Jean-Philippe Brial Fontelive

l.-L. Leclair et J.-P Brial Fontelive ont par ailleurs publié ensemble aux Editions Couleurs Périgords

"Bergerac ile plume en plume, parcours libre & chemins croisés".

Ce livre est une invitation à ilécouvrir la ville de Bergerac sous l'angle du charme qu'offrent
ses monuments d'hier et d'aujourd'hui, Contempler ce qu'est le Bergerac ile nos jours

et ce qu'il fut par le passé grôce aux textes de lean-Philippe Brial Fontelive qui accompagnent

les magnifiques ilessins à la plume ile Jean-Louis Leclair
Le savoureux mélange d'un passé toujours présent et il'un présent déjà dépassé par la poésie de l'ouvrage.



COLLÈGE HENRI IV

En accord avec Monsieur le Principal,

I'Association choisira chaque année la

participation à un événement.

Nous lançons un appel aux bonnes

volontés pour trouver des animateurs

capables de transmettre une expérience,

des savoirs-faire, à I'occasion d'heures

de loisirs que nous pourrions animer.

Cette année dans la tradition des

échanges linguistiques, nous avons

accompagné la venue des élèves du

Collège de Bad Hurac près de Stuttgan.

LYCÉE MAINE DE BIRAN

En accord avec Madame la Proviseure,

l'association choisira chaque année de

participer à des événements spécifiques :

économiques, culturels, sportifs,...
Notre soutien sera celui d'une compé-

tence professionnelle ou autre avec un
budget d'accompagnement. Les projets
feront l'objet d'un débat entre les élèves

et les représentants de 1'Association.
Cela n'est pas une nouveauté car c'est
une pratique depuis de nombreuses
années, nous voulons en augmenter
l'impact et en affiner la forme.
Participation 2007 aux finales des

championnats de France d'aviron.

LE RETOUR DES ECHANGES BERGERACO.ALLEMANDS

Nous représentons les Anciens du Col1ège Henri IV de Bergerac, nos cheveux blancs en témoignent. Depuis des

années nous âccompagnons les échanges scolaires avec votre grand pays. Nous savons que la réussite de l'Europe

passe par un dialogue permanent entre la France et l'Allemagne. Pour dialoguer, i1 faut parler la langue. Comment

ne pas profiter de Gæthe, de Schiller, de Hegel et vous offrir en échange Montaigne, La Fontaine, Victor Hugo.

Pour conclure, nous vous remettons deux souvenirs symboliques : une gravure de Cyrano de Bergerac et pour

accompagner la douceur des soirs sur la Dordogne quelques douceurs sous la forme de Madeleines, nom d'un
gâteau célébré par Marcel Proust, écrivain français qui a associé la vie paisible du clocher de son village à la sâveur

des madeleines.

Tout cela pour célébrer la douceur de vivre en France que nous sommes heureux de vous avoir fait paftager cette

semaine.

Bon retour et au plaisir de vous revoir.

Wir repraesentieren die "Ehemaligen Schueler" des Henri IV - Kollegiums in Bergerac ; wie unsere

grauen Haare bezeugen.

Selt vielen Jahren begleiten wir den Schüleraustausch mit Eurem grossartigen Land.

Wr wissen, dass der Efolg von Europa durch einen permamenten Dialog zwischen Frankreich und

D eutchl and b e g rue ndet w ird.
(Jm aber einen Dialog zu fuehren, muss man die jeweilige Sprache sprechen. Warum nicht in den

Genuss von Gæthe, Schiller und Hegel kommen und im Austausch dazu Montaigne, La Fontaine und

Victor Hugo erhalten ?
Zum Abschluss moechten wir Euch zwei symbolische Souvenirs mitgeben :
Einen Stich von Cyrano de Bergerac und um die "lauen" Abende an der Dordogne abzurunden eine

suesse Spezialitaet unter dem Namen "Madeleines". Dieses Gebaeck wurde durch Marcel Proust
- einen franzoesischen Dichter - beruehmt, der das Aroma besagter Madeleines verglich mit dem

beschaulichen Leben im Schatten des Glockentums seines Dorfes.
Damit zeigen wir " zu Leben wie Gott in Frankreich" und sind gluecklich, diese Woche mit Euch geteilt

zu haben.

Gute Heimreise und auf ein froehliches Wiedersehen !
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Impressionnés par le neuf rutilant...

Encore studieux autour des piliers éternels de notre Collège Henri IV



Bienvenue à nos ieunes visiteurs allemands

Rencontre avec la Dordogne, la culture française, la littérature
et "La Madeleine" qui n'est pas de Proust celle là !
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évoquer des souvenirs personnels.

Fondée le 21 août L907, sa déclaration officielle paru!|g 14 septembre 1907 dans

;j";;l iocal habilité aux publications légales. Elle permit longtemps aux

ü"rgàir""i. d'écouteràe, "or""itt 
de qualité. té 3janvier 1909 on put lire dans la

;ilr; d" h 
"ité 

qrr" "la musique est une æuvre moralisatrice et en quelque sorte

d'éducation sociale q*ïb";" saurait trop-encourager et applaudir"'-I1 était

;ù;;itffi..1a sociét'é autorise Messieurs les Conseilleis Municipaux.et Membres

Honoraires o'ussist"r-Jt;6t les répétitions, le plus ajqaple accueil leur étant

réServé". S". 
"orr""ri. 

t" a-Jtrrrtui"nt généralemeni sous le kiosque de Ia Pl,ace dite

àioi. a" Jardin Public qu'elle partageait avec l'excellente musique mllrtarre ou

iOg" R.t., régiment 
"t 

àriO"r beigeraéois, qui,.sous la conduite de son talentueux

chef Valett e, était considéré "oà-" la tràisième de France, après celles de la

Garde Républicaine et de la Flotte de Toulon'

Après la fin de la Première Guerre Mondiale, l'Harmonie sainte-cécile fut la
seule à animer ta socictc-uergeracoise avec des prestations très attendues' Elle

Ée"àn6i" du prestigi",rr 
"n"fCavalier-Massenet, 

neveu du grand "ompositeur,
*àir à!"r"-"'rt a"îu direction, notamment de MM. Messerer, Geindreau-ou du

pàiùoi.Oi" lU. ferrauà. Son répertoire se situait essentiellement dans les allegros

iliriiuii"., fort prisZs â 1;epo,irr", des ouvertures ou des fantaisies d'opéras--

"o,,'iqrr"r'tres "o.rrr.ii 
p"af"ir â cô[aboration avec la chorale du Cercle Musical'

Mes souvenirs personnels remontent à 1936. En ces années-là, le professeur de

-"riq"Ë a" la plupart des écoles ou collèges était lu. Bournazel, violoniste de

;;;G;il. f". à""iü. r" ro,rui"nnent de.sicarr*e imno1,1,t9,Il ne se déplaçait

Les civilisations vous assure-t-on sont mortelles. Sans les placer sur le même p,lan'

Ër Ào"iutions disparaissent également : ainsi de l'Harmonie Sainte-Cécile dont

àï "" r"irruve plus àe traceJ, même administratives, ce qui me contraint à

i;à bi;t;ilftc son étui à violon 1ixé sur le porte-bagage arrière.

L'Harmonie Sainte-Cécile en 1945
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Ses efforts pour nous inculquer quelques notions musicales ne recueillaient pas la
réceptivité qu'il souhaitait et ses cours étaient très souvent chahutés, déclenchant
son comportement proche de la colère. On pouvait alors craindre que son excita-
tion engendre des ruptures de cordes de son instrument, tant il le malmenait.
Peut-être comprit-il que j'étais un peu plus attentif que mes camarades de classe
lorsqu'il m'incita à rejoindre l'Harmonie Sainte-Cécile qu'il dirigeait.
Mes parents ne s'y opposèrent pas, j'entrais donc dans cette société dont les cours
et les répétitions se tenaient dans un local, aujourd'hui détruit, derrière le Collège
Henri IV, rue Fromentin. Avant d'aborder l'étude d'un instrument, il fallait, alors,
suivre de longues et fastidieuses séances de solfège pour acquérir un rudiment de
technique de lecture musicale. Je dus faire quelques pogrès car les 6 juin 1937 et
12 juin 1938 on m'envoya à Bordeaux passer un concours organisé par la
Fédération des Sociétés Musicales du Sud-Ouest. J'y décrochais des prix de
lecture à vue.

J'ai retrouvé mes diplômes et la composition du jury sous la présidence de M.
Boutet regroupait MM. Bournazel, Guillemot, Lavaud, Camus, Colette et Roche-
Bayard. Quoique débutant, je fus incorporé dans l'orchestre à plusieurs reprises
lors de concerts publics, sous le kiosque. Inutile de préciser que j'attendais
l'attaque d'une note par mes anciens pour la prolonger et, de plus, la lecture d'une
partition, toujours délicate, n'incite pas à l'audace.

Nous atteignîmes la mi-1939. La guerre éclata. Je quittais Bergerac. La défaite,
l'occupation allaient bouleverser les existences. Je n'eus jamais occasion de
reprendre un instrument, mais je n'ai pas oublié ces trois années imprégnées de
musique... et de jeunesse. Ayant appris que "la musique est l'art d'assembler les
sons, pour le plaisir de l'oreille", on comprendra mieux mon aversion pour des
gesticulations désordonnées, des vociférations, les bruits assourdissants et disson-
nants de certains groupes exaltés. Combien je leur préfère le classicisme de l'an-
cienne Harmonie Municipale qui remplaça notre vénérable Sainte-Cécile ou
l,union Musicale Bergeracoise de nos jours ! 

Christian Malafaye

Orchestre des Elèves du Collège Henrt IV et leur professeur



Ils jouaient
au Rugby !!

Ils faisaient
la Préparation

Militaire !!

Ils participaient
x Championnats
d'Athlétisme

à Périgueux !!



Ils sont devenus viticulteur, polytechnicien, ambassadeun professeur, industriel, cardiologue, journaliste, inspecteur général de la
Banque de France, cadre supérieur des administrations et des industries... Nous étions peut-être une bonne classe d'un très bon
collège... Quelle richesse si par un coup de baguette magique on pouvait retrouver et mettre en commun plus de mille ans ile vie
qu'ils représentent. Faisons un effort pour nous retrouver.



Tristan Cabral a fait ses études primaires et

secondaires au Collège Henri IV.

Après avoir parcouru le Monde, le poète est

repassé à Bergerac.

11 a reçu le Grand Prix de la Ville de Bergerac

pour "La Messe en Mort".
Il a été f invité des "Journées de la Poésie".

Son dernier recueil est consacré à Bergerac et

s'intitule "Retour à Bergerac".

Nous sommes très heureux qu'il se soit manifesté auprès de notre Amicale récemment

lors de notre dernière Assemblée Générale.

(Jne équipe de Rugby des Epis Cadets vers 1949'

Hélàs, iles chers ilisparus : Jeai-Jàcques ite Calbiac, Pierre Simbrin, André Dubuisson, Michel Serret'

Heureusement des présents en bonne santé :

le Docteur Perperot, Iean Dailliat, Pierre Roche'Bayard"'
et 8 ilont nous attendons des nouuelles ?
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Classe 72" Madame VERPRAT (à droite) 193811939

Classe 11" Madame MOUROT (à gauche)

Beaucoup ont disparu. L'smicale serait reconnaissante à tous ceux qui pourraient donner des infos.



grâce à son frère Chrtsfian

En 1951, Daniel était tédacteur en chef de

"L'Escholier de Bragera".

La même année en athlétisme, il était second

au Championnat de France de 250 mètres,

derrière le Champion de France Goudeau du

Racing.

Image emblématique à lui tout seul de la tête

et les jambes.

Ailier redoutable de l'équipe cadets de Rugby

des Epis (voir photo : premier à gauche à

genoux).

Les cheveux blanchis ont remplacé la crinière touffue et frtsée

mais le cæur et l'amitié de l'adolescence n'ont rien perdu de leur vigueur

après 55 ans de séParation.

EssayeZ de retrouver les amis perdus de vue, vous verrez combien c'est agréable'
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JANVIER 195I

Nouveau rédacteur en chef , je rerai aidé dans

cette fonction redoutable par Virok et Rêgnier;

nous ferons tous nos efforts pour donner à notre

journal un nouvel ersor, maia nous devons pou-

voir compter su! votre participation active à Ia ré-

daction ; ler colonnes dc I'ESCHOLIER dc

BRAGERA ront ouvertec à toue les rcolaircs

de 6 arrs à l8 anr .

Daniel FÉ,LIX 2de M.

PRIX 10 Frs

ATHLETISME

FË,LIX ternrinera 2e sur I par-

tantr danr rr démi-finale des 250rn . Cours. 
"v.,.

départ en li3ne. rapr rtarting-blocr Mon pauyrÈ

camaradc a tiré au rort'le couloir cxtérieur. IMat-

gré un départ trâ rapidc, il ne peut avoir la cor-

de: rer. rivaux font le lrmur» el jouent der couder

dcvant lui. Arrivée conlurc: un pôquerde 6 cou-

reurr frcnchit cn bloc la lignc d'arrivée. Belle

fin de coüræ de pÉ,t-lX gui bat " rcn reconi "
( pour la 4e foir de linnéc ) avcc 30,7 , rler-

rièrc COUDEAU (Porir), recordrnan er char'-
pion dc Fr"nce.



Recherchezles 4 perdreaux des années 50 à partir de cette projection 2006

Nous avons reconnu nos Maîtres, ile gauche à ilroite : MM. Jeun Barthe, Capmartin, Maurt,

Henri Sicard, Houssin. Heureux de leur rendre l'hommage qu'ils méritent-

Exercice recommsndé à toutes les générations

pour laire vivre toutes les tranches d'âge de notre Amicale'

Vous aurez la ioie d'écrire ou de lire...
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Certains élèves du Collège Henri IV ne s'étaient pas revus depuis plus de 70 ans

(Photo Pierre de Cordier) - Extrait du Sud-0uest du jeudi 20 octobre 1986

Ils sont très sérieux, c'était en 2006.

Ils seront aussi sérieux en 2007 avec les sourires de votre présence

comme au temps plus ou moins lointain de notre collège.
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Un BARTHE peut en cacher un autre... Jean-Claude.est ici agréablement entouré
de M* GELBART et de M^" GIRAUDEL au côté de notre regretté

Jean-Marc BERNÀRD.

Des Anciens consciencieux qui sortent de notre Assemblée Générale
dans Lu cour des primaires d'antan en plein renouveau.

N'hésitezpasàlesrejoindre.UneA.G.c'estsympa...unbanquetc'estencoreplus sympa...

A bientôt le 21 Octobre 2007.



Pas pour construire demain... pas pour
jouer les voyantes, mais pour mettre à la
disposition des nouvelles générations, le
livre des expériences. Celles qui ont réus-
si, celles qui ont échoué ; et puis créer
une proximité intergénérationnelle qui
nous permette de rendre crédibles les

grands principes de l'action, de la vie...

Labourer, semer, récolter, respecter le
rythme des saisons. Peut-être défendre le
goût de l'effort, le respect de l'autre.

Rappeler qu'il n'est de richesses que

d'hommes. Voilà quelques échantillons
pour les générations qui nous suivent. Afin
que notre Association vive cette ambition
dans le respect de chacun, nous allons
confier une mission à une équipe de leaders

issue de nos établissements scolaires du
bergeracois.
Aujourd'hui, je remercie 5 d'entre eux qui
ont accepté de nous aider dans cette
réflexion, et je sollicite les bonnes
volontés pour compléter la liste des sages :

Hélène Duc, Claude Plazzi-Chassagne,
Henri Nallet, Jean-Luc Nancy, Christian
Régnier.

I-lun d'eux m'a dit:
"Tu peux compter sur moi, je ne suis pas sdge mais ie ferai semblant."

Pour les pluS jeunes qui se déclareraient "encore moins sage", nous aYons beSoin

dàux pour structurer les différentes promotions.

Ils sortent heureux de l'4.G. ...

Ils sortent heureux du restqurant.
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Photo retrouvée
adressée par Jean-Marc BERNARD
avant de nous quitter bien trop tôt.

Qu'il trouve ici un signe d'amitié des Anciens d'Henri IV
qui gardent le souvenir d'un camarade de grande qualité.



Philippe REGNAUD
Eglise Notre-Dame de Bergerac

- le 18 octobre 2006 -
Extrait du discours de Christian Régnier

Philippe,

tu m'as autorisé, alors que tel le laboureur tu sentais venir
l'heure, à dire ces quelques mots qui paraissent bien dérisoires.

(...)Tu participais de la vie bergeracoise dont tu fus acteur et témoin, car

tu en étais une figure marquante. Né bergeracois, tu l'es resté toute ta vie.
Tu fis tes études au Collège Henri IV et c'est tout naturellement que tu
devins secrétaire puis administrateur honoraire et fidèle animateur de

I'Association des Anciens Elèves. Le dernier bulletin de celle-ci porte ta
signature sous un article intitulé "Où sont passées les fleurs ?"... ces

fleurs que tu aimais tant.

(.. )Ta connaissance du théâtre et du cinéma était encyclopédique. Elle s'était forgée au Collège

Henri IV et s'était poursuivie grâce à Art et Culture dans f immédiat après-guerre.

(...)Tu étais un pilier du Cercle Musical. ( )Tu avais apporté une collaboration sans réserve

aux Amis de la Dordogne et du Vieux Bergerac. (...)Tu étais éclectique et avais des amis dans

tous les cercles et milieux. (...) Cette part d'enfant tu I'as conservée, au fond de toi, toute ta vie

et c'est pour cela aussi que nous t'aimions. Et c'est de ton enthousisme, de ta disponibilité de

cæur que nous nous souviendrons tous et toujours.

Ch. Régnier

René SAUX
Eglise Notre-Dame de Bergerac

- le 6 mars 2007 -
René Saux nous a quitté le 6 mars 2007. Homme rare dont

notre XXI" siècle a besoin, fidèle à sa ville, à sa famille, à son

métier, à ses amis.

Vous avez marqué le vie des bergeracois de multiples façons.

Beaucoup comme moi, vous doivent leur costume de communiant
et leur smoking de mariage ! D'autres ont partagé votre sens du

fair-play et de la camaraderie au sein de l'U.S.B. Rugby.

Vous étiez aimé et respecté. Votre surnom de "Reinette" était plein d'affection et de rigueur.

Votre stature droite au physique et au moral était $our ceux qui vous pleurent aujourd'hui

structurante à l'image de votre personnalité.

Notre Amicale vous doit une reconnaissance particulière pour les avoir hébergés gratuitement

I rue Mitarde, depuis des années. Nous ne vous oublierons pas Monsieur René Saux.
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René CALVES
Eglise Notre-Dame de Bergerac

- le 16 mars 2007 -
Après avoir entendu toute la richesse de lct vie de René Calvès, retracée par M. I'abbé Martial,

notre Association s'exprime pAr son Président :

Un homme très fort, a dit devant certains événements de la vie
" Seul le silence est grand, tout le reste est faiblesse".

Aujourd'hui, autour de René Calvès, en communion avec son épouse
Madeleine Calvès, sa fille Sophie, ses petites-filles Hélène et Pauline, et
leur famille, nous sommes affaiblis par le départ de notre ami.

Cette assemblée ala modeste ambition d'apporter la chaleur de l'amitié
à ce moment excessivement froid de la séparation, les uns par la pensée,
les autres par la prière. Nous voudrions que l'union de tous réconforte
sa chère famille.

Au nom de I'Association des Anciens Elèves du Collège Henri IV et du Lycée Maine de Biran,
j'exprime notre reconnaissance à notre Président d'Honneur René Calvès, pilier de
1'Association de la fin de ses études secondaires à ce jour. Président actif pendant 10 ans, i1 a
soutenu et développé les engagements de notre Association sur le plan des échanges européens,
intemationaux, culturels, linguistiques et sportifs des jeunes élèves.

Il a æuvré pour la fusion réussie des Associations du Collège Henri IV et du Lycée Maine de
Biran. Jusqu'à son dernier souffle, il est resté fidèle à notre emblématique bienfaiteur Augiéras.
Chaque année, il allait fleurir sa tombe... Homme de terroir, i1 connaissait toute la richesse des
hommes et des femmes qui se sont instruits et formés dans le creuset des Etablissements
scolaires de Bergerac.

La relecture d'un bulletin de notre Amicale du 5 septembre 1990 me donne la conclusion.
Sous la plume de notre cher disparu, je cite :

"Afin que monte bien haut laflamme de l'amitié. A bientôt."
Amitié... mot simple, fort et tellement essentiel à la vie...
A bientôt... Chacun appréciera... Mais cher Président René Calvès, je te dis... au revoir.

P. Roche-Bavard

Jean-Marcel VACCHIA
Eglise de La Madeleine

- le 11 aYril2007 -
Le mercredi 11 avril à 10h30, ta famille, tes amis et les multiples
porte-drapeaux des unités combattantes dont tu étais un emblématique
représentant à toutes les manifestations officielles de la ville et du
département, t'ont accompagné à ta dernière demeure.

Ta présence active au sein de l'Association des Anciens du Collège
Henri IV fait apparaître un grand vide au Conseil d'Administration.
Ton amitié, ta fidélité, ta discrétion nous manqueront beaucoup.

P. Roche-Bayard
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Notre regretté Philippe REGNAUD.
Dernière présence au Monument aux Morts

du Collège Henri IV.



Dans un vent de renouveau...

Notre Lycée a conservé ses belles pierres.



Président
Pierre ROCHE-BAYARD

Vice-Président
Bertrand ROUSSEAU

Secrétaire Générale
Liliane GAGNARD

Secrétaire Adjointe
Jacqueline MARCHE

Trésorière
Huguette BOURDIL

Trésorier Adjoint
Robert DEVINE

Administrateurs

Christian REGNIER

Laurent DUBERNAT

Jean-Louis LECLAIR

Bernard MARTY

Charles TAMARELLE

Georges BARBEROLLE

C ommis s air e aux c o mpte s

Max de CALBIAC

Administrate urs H ono rair e s

Lucien RIPOCHE

Pierre CHAUMARD

"La Rochelierre" - Mont de Neyrat - 24t00 Bergerac

Tét.0s s3 74 07 10

13, quai de la Pelouse - 24100 Bergerac

Tét.05 53 74 42 90

"Le Touron Bas" - 24240 Monbazillac
Tét.0s s3 58 21 16

9, rue Bouquereau - 24100 Bergerac

Place du Pont - 24100 Bergerac
Tét.05 53 22 79 63

6, rue Cyrano - 24100 Bergerac
Tét.0s s3 57 38 84

46,rte J.-J. Rousseau - 24100 Bergerac - 05 53 57 28 71

Tuilières - 24520 Mouleydier

6, bd Montaigne - 241O0 Bergerac - 05 53 63 30 56

12, bd Maine de Biran - 24100 Bergerac - 05 53 61 65 94

17, allée des Sables - 332t0 Langon - 05 53 56 63 22 18

2, rue Albert Garrigat - 24100 Bergerac - 05 53 61 86 83

1, rue André Chénier - 24100 Bergerac- 05 53 57 23 34

6, rue du Colonel Fabien - 24100 Bergerac - 05 53 57 57 92

Le Roc de I'Espérit - 24230 Montcaret - 05 53 22 46 61
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Regard de Jean-Louis LECLAIR
sur notre Collège Henri IV

D' hie r et d' auj ourd' hui,
notre Collège pour toujours.



CE BULLETIN EST TIRIÉ HORS COMMERCE
- A QUATRECENTS EXEMPLAIRES -

nÉspnvÉs AUx MEMBRES DE LAssocIATIoN

Dépôt légal du 3" trimestre 2fi)7

Imprimerie REYSSET Bergerac


